
Bélarus : Minsk appelle les BRICS à s'unir face à la guerre tarifaire

Description

Le 29 avril 2025, le vice-ministre biélorusse des Affaires étrangères Sergueï Loukachevitch a pris part à la réunion des BRICS consacrée au Rôle du Sud global dans le renforcement de la coopération multilatérale, à Rio de Janeiro. Il s'agissait du premier événement de haut niveau pour le Bélarus depuis l'obtention officielle du statut d'État partenaire, au 1^{er} janvier 2025.

À ce titre, S. Loukachevitch a présenté l'initiative biélorusse de « Charte eurasiennne de la diversité et de la multipolarité au XXI^{ème} siècle », visant à promouvoir la « *création d'une architecture égale et indivisible de la sécurité eurasiennne* », selon le communiqué du ministère des Affaires étrangères. S. Loukachevitch a appelé les BRICS à poursuivre une ligne commune dans les *fora* internationaux concernant les sanctions, les échanges et la guerre tarifaire.

Les priorités de la présidence brésilienne des BRICS, faisant suite à la présidence russe, sont la réforme du système des relations internationales et de sécurité, le changement climatique, la coordination des efforts pour contrer les menaces biologiques et combattre les maladies dangereuses ainsi que l'amélioration du système monétaire et financier international. Le Bélarus a affirmé soutenir ces objectifs et partager « *totalemnent la philosophie des BRICS et leur approche, y compris concernant la construction d'un monde multipolaire juste, le développement social et économique durable, et le renforcement d'une coopération égale et mutuellement bénéfique dans tous les domaines* ».

En marge de ce sommet, S. Loukachevitch a rencontré ses homologues bolivien, brésilien, cubain, [iranien](#), kazakhstanais, nigérian et thaïlandais lors de réunions bilatérales. Le 2 avril 2025, le Bélarus avait déjà réitéré sa volonté de [s'impliquer activement dans les activités \(notamment économiques\) des BRICS](#), perçues par Minsk comme une porte de sortie de l'isolement international et des sanctions.

Sources : [BelTA](#), [Ministère des Affaires étrangères du Bélarus](#).

date créée

03/05/2025

Champs de Méta

Auteur-article : Nathan Hourcade